

# Les Highlands écossais et le Great Glen

Le Loch Ness, connu dans le monde entier est situé dans les Highlands écossais.

À l'origine, la langue la plus utilisée dans les Highlands était le gaélique. Cette région écossaise était administrée selon le système tribal des Clans.

Le Gouvernement britannique était déterminé à détruire ce mode d'organisation après avoir réprimé les révoltes jacobites en 1746 sur le champ de bataille de Culloden à deux pas d'Inverness. Les Jacobites voulaient remettre la dynastie des Stuart sur le trône de Grande-Bretagne et parmi les Clans nombreux furent ceux qui se rallièrent à leur cause.

Dans le sillage de la défaite de Culloden, les Clans des Highlands se virent interdit de porter le kilt, les tartans, de parler gaélique et de porter les armes à moins de servir dans un régiment des Highlands de l'Armée britannique à l'instar de la Black Watch (Garde noire). Au XIXe siècle, la fascination mondiale pour cette région fut ressuscitée grâce à des souverains et écrivains qui redorèrent le blason des Highlands en faisant les louanges de leurs paysages, leur côté romantique, chantant les batailles, les mythes et les légendes.

Aujourd'hui, les Highlands et les îles sont des lieux très recherchés que ce soit pour les visiter, pour y vivre, pour y travailler ou pour s'y amuser. Il n'est ainsi pas difficile

de comprendre pourquoi cette région abrite près d'un demi-million d'habitants.

En effet le chômage y est plus bas que la moyenne écossaise et les résultats scolaires sont, quant à eux, au-dessus de la moyenne nationale. Les secteurs du tourisme, de l'agriculture, de la sylviculture, de la pisciculture et de la construction comptent parmi les plus grands employeurs et avec le concours du secteur public, ces activités fournissent près d'un tiers des emplois. Les sciences du vivant, l'énergie ainsi que l'industrie créative apportent également diversité, conjoncture favorable et valeur ajoutée à la région.

De la côte ouest à la côte est de l'Écosse, les Highlands sont traversés par le Great Glen (grande vallée). Cette vallée est aussi connue sous le nom de « Gleann Mor », il s'agit d'une série de glens (vallées) qui s'étendent sur 100 km (62 miles) le long d'une ligne de faille géologique créée par des glaciers au cours de la dernière ère glaciaire.

Le Great Glen est un site naturel d'une beauté exceptionnelle qui abrite une vie sauvage riche, tant animale que végétale. Cette zone est également connue pour sa très légère activité sismologique. En effet il n'est pas rare d'entendre parler de secousses sismiques. Les eaux sombres et profondes du Loch Ness couvrent tout juste un peu plus du tiers du Great Glen.

